
     
 

 

An alle Vorstandsmitglieder QVR 
GemeinderätInnen Kreise 7 und  8 
sowie weitere interessierte Kreise 
 
Protokoll 
 
Quartierverein Zürich Riesbach 
7. Vorstandssitzung  
Dienstag, den 06. September 2016, im Gemeinschaftszentrum Riesbach 
 
Leitung und Protokoll: Urs Frey 
 
Vorstandsmitglieder: 
 
Urs Frey Präsidium, Quartier-Palaver 
Marina Albasini Natur und Umwelt 
Gina Attinger Kontacht/ Website 
Franz Bartl Quartierhof Weinegg, Quartierfest 
Steven Baumann Protokoll 
Claude Bernaschina Kasse/ Newsletter 
Tilly Bütler Labyrinth/ Kontakt GZ/ Website 
Hansruedi Diggelmann Planung und Verkehr 
Susanna Treichler Alter/Verschiedenes 
 
     

1. Begrüssung und Protokollabnahme: 
U. Frey begrüsst die anwesenden Mitglieder. Das Protokoll der letzten 
VoSi. im Juli wird erwähnt und verdankt.  
 

 

2. Traktanden: 
 

 

2.1. Wechsel Protokollführung 
S. Treichler übernimmt die Funktion der Protokollführung von S. Baumann, 
der sich dafür mehr dem Bereich „Social Media“ zuwenden wird.  
 

 

2.2. Themensammlung Herbstversammlung der QV-Präsidenten  
vom 20. Sept.  
U. Frey und S. Baumann nehmen teil. Unsererseits machen wir The-
menanregungen z.H. der Quartierkonferenz und/oder des Muraltengut-
Treffens mit dem Stadtrat: Verkehrskonzepte rund um Tempo 30 und Ve-
loverkehrs, Verzicht auf 2. Züri-Fäscht Feuerwerk, Verbandsbeschwerde-
recht für QV’s, Rolle der Quartierkoordination. 
 

 

2.3. Themensammlung Sitzung ArGe Verkehr vom 6. November  
Eine erste Themensammlung erfolgt: Fahrplan Baueingabe Bellerive- 
strasse, Verkehrskonzept Kispi, Tempo 30, Veloverkehr. 
QV-Mitglied und langjähriges Mitglied der AG Verkehrsberuhigung R. 
Meyer hat z.H. der ArGe Verkehr u.a. angeregt, dass dem Veloverkehrs-
Regime auf der Seefeldstrasse seitens der Stadt mehr Nachachtung ver-
schafft werde. Daraus entspannt sich eine z.T. kontrovers geführte Dis-
kussion rund um den Stellenwert des Veloverkehrs. Sie soll u.a. auch auf-

H.Diggel-
mann 



     
 

 

grund der geplanten Komfort-Route am See grundsätzlicher und öffentli-
cher geführt werden. Es wird daher dazu eine öffentliche Veranstaltung für 
ca. anfangs März 2017 ins Auge gefasst. H. Diggelmann orientiert  
R. Meyer schriftlich. 
 

2.4. Verkehrskonzept Zulieferung Kispi 
M. Albasini berichtet: Eine allfällige Petition der Anwohnerschaft liegt noch 
nicht vor. Das Thema wird vertagt. Über die Informations-Veranstaltung 
zum Kinderspital erscheint im Kontacht ein Bericht. 
 

 

2.5. Werbung Quartierspaziergang vom 8. Sept. 
Letzte Vorbereitungen werden besprochen. 
 

 

2.6. Rückblick Quartierfest 
Der erzielte Umsatz von ca. Sfr. 7500.- stellt ein gutes Ergebnis dar, auch 
wenn das  Wetter am Samstag leider nicht sehr einladend war. Zu grösse-
ren Veränderungen am Konzept besteht unsererseits kein Bedarf. Der 
Pétanque-Club soll direkt an die Komitee-Sitzungen eingeladen werden. 
C. Bernaschina leitet das in die Wege. 
 

C. Berna-
schina 

2.7. Vorbereitung Spezialsitzung vom 4. Oktober 
Aus verschiedenen Gründen macht die Spezialsitzung in der an der letz-
ten VoSi besprochenen Form keinen Sinn. Sie entfällt deshalb und die 
Sitzung vom 4. Oktober wird normal durchgeführt. U. Frey benachrichtigt 
bereits eingeladene Neuinteressierte. Die Suche nach möglichen neuen 
Vorstandsmitglieder geht weiter. Alle im Vorstand sind gebeten, sich Ge-
danken zu Personen zu machen, die wir direkt angehen. U. Frey macht 
einen Vorschlag für einen Aufruf im Kontacht. 
 

Alle, 
U. Frey 

3. Ressortmitteilungen: 
 

 

3.1. Kontacht 
Die neue Nummer mit dem Arbeits-Thema „Ausländer“ ist in Vorbereitung. 
 

 

3.2. AG Wohnen 
F. Bartl berichtet. Eine Sitzung fand am Mi. 31. August statt. Das Monito-
ring-Projekt zu Ersatzneubauten und Umbauten wird weiterverfolgt. 
 

 

4. Varia: 
 

 

4.1. Stammdaten Seefeldstamm 
Die Präsenzliste zu den Daten des Seefeldstammes wird bereinigt. 
 

 

4.2. Veranstaltung Veloverkehr 
Sollte im nächsten März oder April 2017 stattfinden können. 
 

 

4.3. Mostfest Wynegg, 29. Oktober,  
Wir vom QVR sind dabei, helfen beim Grill mit. F. Bartl meldet uns an. 
 
 

F. Bartl 



     
 

 

4.4. Forum 8, 10. November. 
Das Detailprogramm wird von T. Bütler und U. Frey mit M. Kick (GZR) 
besprochen. Der Einsatzplan wird bereinigt. Der am gleichen Abend statt-
findende Stamm wird nicht abgesagt. 
 

T. Bütler, 
U. Frey 

4.5. Fischstube 
U. Frey berichtet. Eine ausführliche Orientierung fand am 11. Juli statt. 
Das dazugehörige Protokoll wurde an die Vorstandsmitglieder verschickt. 
Die Fischstube wird einer Gesamterneuerung unterzogen werden. Den 
schon vor längeren Zeit vorgetragenen Wünschen des QVR wurde ent-
sprochen. U. Frey verfasst einen kurzen Artikel hierzu fürs Kontacht.  
 

U. Frey 

4.6. Quartierkoordination 
Ein Bericht in der NZZ vom 18. August befasst sich mit der Rolle der städ-
tischen Quartierkoordination. Kritisiert wird darin, dass die Quartierkoordi-
nation die Arbeit der Quartiervereine konkurrenziere. Den Hintergrund für 
den Bericht bilden einschlägige gemeinderätliche Vorstösse. Aus der War-
te des QVR kann diese Einschätzung nicht bestätigt werden. Die Zusam-
menarbeit mit der Quartierkoordination gestaltet sich konstruktiv. 
 

 

5. Sitzungsende:  22:00 Uhr. 
 
Die nächste Sitzung findet am: 
Dienstag, den 4. Oktober 2016 
 
Themenspeicher: 
- Verkehrskonzept Zulierung Kispi 
- Veranstaltung Veloverkehr, Vorbereitungen 
- Erneuerung Vorstand  
 
Für das Protokoll: Steven Baumann 

 

 
 
 
 


